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O projeto “Semeando Agrofloresta”, da escola Estadual de Ensino Fundamental (EMEF) Chico Mendes, do 
interior de Hulha Negra, participou da 45ª Expointer, na cidade de Esteio. O governador do Estado, Ranolfo 
Vieira Júnior visitou o estande da escola. 

Da escola para 
a 45ª Expointer

Pedras Altas (foto) durante recepção ao 
fogo simbólico alusivo as comemorações do 
Biocentenário da Independência do Brasil
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ENTREVISTA FOLADORENTREVISTA FOLADOR

 O prefeito de Candiota Luiz Carlos Folador  O prefeito de Candiota Luiz Carlos Folador 
(MDB) concedeu entrevista na noite desta segunda-(MDB) concedeu entrevista na noite desta segunda-
-feira (29), para Web TV Sttattus, de Santa Vitória do -feira (29), para Web TV Sttattus, de Santa Vitória do 
Palmar, no programa Mais Zona Sul, apresentado por Palmar, no programa Mais Zona Sul, apresentado por 
Agilson Corrêa. Durante quase duas horas, Folador Agilson Corrêa. Durante quase duas horas, Folador 
fez um balanço das ações do seu governo até agora. fez um balanço das ações do seu governo até agora. 
Entre os temas abordados, a questão do sistema de Entre os temas abordados, a questão do sistema de 
abastecimento de água foi um dos pontos. O prefeito abastecimento de água foi um dos pontos. O prefeito 
tem dito, inclusive a esta coluna, que a solução para tem dito, inclusive a esta coluna, que a solução para 
os problemas está sendo encaminhada e que após a os problemas está sendo encaminhada e que após a 
conclusão das obras da rodovia Miguel Arlindo Câ-conclusão das obras da rodovia Miguel Arlindo Câ-
nara (MAC), esta é a grande prioridade do governo.nara (MAC), esta é a grande prioridade do governo.

CAIXA D´ÁGUA EM CANDIOTACAIXA D´ÁGUA EM CANDIOTA

 Falando em água, a Prefeitura de Candiota  Falando em água, a Prefeitura de Candiota 
realizou, esta semana, a manutenção completa na realizou, esta semana, a manutenção completa na 
caixa d’água da localidade Santa Lúcia, no interior caixa d’água da localidade Santa Lúcia, no interior 
do município. do município. 

MDB DE CANDIOTA COM SIMONE TEBETMDB DE CANDIOTA COM SIMONE TEBET
 Após a entrevista no Jornal Nacional da  Após a entrevista no Jornal Nacional da 
Globo e do debate entre os candidatos e candidatas Globo e do debate entre os candidatos e candidatas 
na Bandeirantes, o presidente do MDB e vereador na Bandeirantes, o presidente do MDB e vereador 
Adriano Revelante, postou em suas redes sociais, Adriano Revelante, postou em suas redes sociais, 
como que um aviso aos navegantes: “O MDB de como que um aviso aos navegantes: “O MDB de 
Candiota tem candidata a presidente. Se chama Si-Candiota tem candidata a presidente. Se chama Si-
mone Tebet e o Brasil está conhecendo essa mulher mone Tebet e o Brasil está conhecendo essa mulher 
de fibra e que nos orgulha”.de fibra e que nos orgulha”.

PLENÁRIA DO ESTUDANTE EM PINHEIROPLENÁRIA DO ESTUDANTE EM PINHEIRO
 Na próxima sexta-feira (2), acontece no  Na próxima sexta-feira (2), acontece no 

Legislativo de Pinheiro Machado, a Plenária Mirim. Legislativo de Pinheiro Machado, a Plenária Mirim. 
Na ocasião, vereadores e vereadoras mirins coman-Na ocasião, vereadores e vereadoras mirins coman-
darão uma sessão legislativa especial com apoio e darão uma sessão legislativa especial com apoio e 
orientação da presidente da Casa, a vereadora Laura orientação da presidente da Casa, a vereadora Laura 
Ratto e demais Mesa Diretora. Já foi definida a Mesa Ratto e demais Mesa Diretora. Já foi definida a Mesa 
Diretora Mirim, sendo composta por: presidente: Diretora Mirim, sendo composta por: presidente: 
Yzack Sam Martins de Ávila - EMEF Manoel Lucas Yzack Sam Martins de Ávila - EMEF Manoel Lucas 
Prisco; vice-presidente: Bernardo Pires Madruga - Prisco; vice-presidente: Bernardo Pires Madruga - 
EMEF Avelino de Assis Brasil; secretário: João Vitor EMEF Avelino de Assis Brasil; secretário: João Vitor 
Pedroso Melo - EMEF Dois de Maio; 2º secretário: Pedroso Melo - EMEF Dois de Maio; 2º secretário: 
Matheus Mendes Peraça Bicca - Colégio Estadual Matheus Mendes Peraça Bicca - Colégio Estadual 
General Hipólito Ribeiro. Demandas foram buscadas General Hipólito Ribeiro. Demandas foram buscadas 
junto a comunidade e serão apresentadas durante junto a comunidade e serão apresentadas durante 
a sessão, bem como serão encaminhadas ao Exe-a sessão, bem como serão encaminhadas ao Exe-
cutivo.cutivo.

CUIDADO ANIMAL EM CANDIOTACUIDADO ANIMAL EM CANDIOTA

 Uma parceria da Secretaria de Assistência  Uma parceria da Secretaria de Assistência 
Social e do Clube de Mães Mãe Cleci com o projeto Social e do Clube de Mães Mãe Cleci com o projeto 
“O Amor não tem raça” vai proporcionar conforto para “O Amor não tem raça” vai proporcionar conforto para 
mais de 20 cães de rua em Candiota. As camas foram mais de 20 cães de rua em Candiota. As camas foram 
confeccionadas por alunas do curso de costura do confeccionadas por alunas do curso de costura do 
Projeto Alinhavando Sonhos, com a instrutora Dalva Projeto Alinhavando Sonhos, com a instrutora Dalva 
Souza e as coordenadoras Rosauria e Cibele. “Nos-Souza e as coordenadoras Rosauria e Cibele. “Nos-
sa ideia é sempre a de criar parcerias para oferecer sa ideia é sempre a de criar parcerias para oferecer 
melhores condições para todo ser vivo, assim fize-melhores condições para todo ser vivo, assim fize-
mos com o curso de pedreiro e hoje fazemos com o mos com o curso de pedreiro e hoje fazemos com o 
curso de costura. A ideia nasceu da necessidade de curso de costura. A ideia nasceu da necessidade de 
ajudar a proteger os animais do frio e as alunas de ajudar a proteger os animais do frio e as alunas de 
pronto foram parceiras. Cuidar de todo tipo de vida pronto foram parceiras. Cuidar de todo tipo de vida 
também é nossa missão”, assinala o secretário Leo também é nossa missão”, assinala o secretário Leo 
Lopes.Lopes.

NATAL EM CANDIOTANATAL EM CANDIOTA
 Na semana passada, uma reunião entre a  Na semana passada, uma reunião entre a 
Secretaria de Assistência e Inclusão Social junto Secretaria de Assistência e Inclusão Social junto 
a Associação de Moradores do Seival (AMORS) e a Associação de Moradores do Seival (AMORS) e 
Projeto Unidos por Seival selou a parceria para a Projeto Unidos por Seival selou a parceria para a 
realização de um evento de Natal na Comunidade. realização de um evento de Natal na Comunidade. 
A AMORS já realiza a sua tradicional festa de Natal A AMORS já realiza a sua tradicional festa de Natal 
anualmente, e no ano de 2021, em parceria com o anualmente, e no ano de 2021, em parceria com o 
projeto Unidos por Seival criaram a Casa do Papai projeto Unidos por Seival criaram a Casa do Papai 
Noel, que foi um grande sucesso. Segundo o secretá-Noel, que foi um grande sucesso. Segundo o secretá-
rio Léo Lopes, a previsão é que mais de 200 crianças rio Léo Lopes, a previsão é que mais de 200 crianças 
recebam presentes durante a programação da festa recebam presentes durante a programação da festa 
de natal deste ano, que será realizada um dia inteiro de natal deste ano, que será realizada um dia inteiro 
com uma extensa programação. O secretário explica com uma extensa programação. O secretário explica 
que as instituições junto ao poder público, planejam que as instituições junto ao poder público, planejam 

realizar um mês inteiro de atividades natalinas junto realizar um mês inteiro de atividades natalinas junto 
a Casa do Papai Noel, angariando alimentos para a Casa do Papai Noel, angariando alimentos para 
distribuição para famílias que estejam passando por distribuição para famílias que estejam passando por 
situação de vulnerabilidade socialsituação de vulnerabilidade social

PREJUÍZOS EM CANDIOTAPREJUÍZOS EM CANDIOTA
 Não é possível afirmar ainda com certeza,  Não é possível afirmar ainda com certeza, 
mas tudo indica, que o acidente causado por um mas tudo indica, que o acidente causado por um 
caminhão, que arracancou fios de alta tensão e um caminhão, que arracancou fios de alta tensão e um 
poste em Candiota na última quinta-feira (25), tenha poste em Candiota na última quinta-feira (25), tenha 
sido a causa dos sérios problemas com a telefonia da sido a causa dos sérios problemas com a telefonia da 
Operadora Oi, tanto em Candiota como em Pinhei-Operadora Oi, tanto em Candiota como em Pinhei-
ro Machado. Aliás, o acidente trouxe outros vários ro Machado. Aliás, o acidente trouxe outros vários 
prejuízos daquele dia, como falta de energia e água, prejuízos daquele dia, como falta de energia e água, 
além de ter bloqueado o trânsito por algum tempo no além de ter bloqueado o trânsito por algum tempo no 
local entre o trevo da sede do município e o Posto local entre o trevo da sede do município e o Posto 
do Nico. Vários pontos das duas cidades estão sem do Nico. Vários pontos das duas cidades estão sem 
telefone e internet por conta do problema, como é telefone e internet por conta do problema, como é 
o caso da Prefeitura de Candiota e no entorno do o caso da Prefeitura de Candiota e no entorno do 
Gabinete do Prefeito. Segundo o setor técnico da Gabinete do Prefeito. Segundo o setor técnico da 
Prefeitura, num poste em frente ao Gabinete (foto), Prefeitura, num poste em frente ao Gabinete (foto), 
cerca de 200 pares de telefonia ficaram literalmente cerca de 200 pares de telefonia ficaram literalmente 
torrados após o acidente com o caminhão. A orienta-torrados após o acidente com o caminhão. A orienta-
ção é que os usuários registrem  os problemas junto ção é que os usuários registrem  os problemas junto 
à operadora.à operadora.

REFORÇO NO TIME DO TPREFORÇO NO TIME DO TP
 Desde esta segunda-feira (29), o time de  Desde esta segunda-feira (29), o time de 
jornalismo do Tribuna do Pampa tem uma nova jornalismo do Tribuna do Pampa tem uma nova 
integrante. A jornalista Raíssa Vargas, de 30 anos, integrante. A jornalista Raíssa Vargas, de 30 anos, 
passa a fazer parte da Redação do passa a fazer parte da Redação do TPTP. Formada pela . Formada pela 
Universidade da Região da Campanha (Urcamp) em Universidade da Região da Campanha (Urcamp) em 
2015, Raíssa já havia estagiado no tempo de facul-2015, Raíssa já havia estagiado no tempo de facul-
dade no jornal. Ela possui experiências consistentes dade no jornal. Ela possui experiências consistentes 
na área de assessoria de Comunicação, quando foi na área de assessoria de Comunicação, quando foi 
coordenadora nas prefeituras de Candiota (2013 a coordenadora nas prefeituras de Candiota (2013 a 
2020) e de Pinheiro Machado (2021 até agosto de 2020) e de Pinheiro Machado (2021 até agosto de 
2022). Ela recebeu o carinho e as boas-vindas na 2022). Ela recebeu o carinho e as boas-vindas na 
manhã desta segunda do diretor e editor do jornal, manhã desta segunda do diretor e editor do jornal, 
João André Lehr e da chefe de Redação, Silvana João André Lehr e da chefe de Redação, Silvana 
Antunes.Antunes.

J. André TP
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Prefeitura tenta um acordo  para o pagamento

Arquivo TP

NEGOCIAÇÃO 

Prefeitura de Pinheiro Machado 
faz nova proposta de acordo para 
pagar vale-alimentação atrasado

De 2017 a 2020, o vale-
-alimentação do fun-
cionalismo de Pinhei-

ro Machado não foi pago. 
No período houve também 
atraso no pagamento salarial, 
quando o município viveu, 
talvez, a sua maior crise eco-
nômica desde a sua fundação 
há 144 anos.

O atual prefeito, Ro-
naldo Madruga (Progressis-
tas), assumiu a  Prefeitura 
interinamente em 2021, por 
conta da anulação das elei-
ções de 2020, quando o 
ex-prefeito Carlos Betiollo 
venceu, mas por problemas 
jurídicos não pode assumir e 
o pleito foi anulado. Ronaldo 
era o presidente da Câmara 
na ocasião.

A partir de janeiro do 
ano passado o vale-alimen-
tação começou a ser pago 
em dia novamente, contudo 
o mesmo valor de 2017 e 
que permanece até hoje, R$ 
180 mensais a cada servidor. 
Ronaldo venceu as eleições 
suplementares em julho de 
2021 e segue até agora em 
dia com o vale, além de 
tentar um acordo para o 

atrasado.

AÇÃO JUDICIAL - Uma 
ação judicial coletiva im-
petrada pelo Sindicato dos 
Municipários de Pinhei-
ro Machado (Simpim), em 
2018, pede o pagamento dos 
atrasados com juros e corre-
ção monetária. Para fugir de 
uma sentença praticamente 
certa pelo pagamento, a 
Prefeitura tenta um acordo 
com os municipários.

Há poucos dias, em 
assembleia com placar aper-
tado, uma primeira proposta 
do Executivo foi rejeitada 
pela categoria em assembleia 
convocada pelo Simpim. 
Agora, segundo nota emitida 
neste sábado (27) pela Pre-
feitura, uma nova tentativa 
de acordo está em curso.

ATÉ 2025 - Extrapolando 
um ano do atual mandato, a 
nova proposição prevê o pa-
gamento do vale atrasado até 
dezembro de 2025 (a atual 
gestão encerra em dezembro 
de 2024).

A nova proposta pre-
vê o repasse de parcelas de 

R$ 320 mil em novembro 
de 2022, em dezembro de 
2023, dezembro de 2024 e 
dezembro de 2025. Nesses 
meses, cada servidor rece-
beria o valor de R$ 720, 
equivalente a quatro folhas 
de vale-alimentação de R$ 
180 cada.

Já nos períodos de 
dezembro de 2022 à no-
vembro de 2023; janeiro de 
2024 à novembro de 2024; 
janeiro de 2025 à novembro 
de 2025, a Prefeitura repas-
saria parcelas adicionais de 
R$ 40 mil mensais. Se aceita, 
os servidores receberiam 
normalmente os R$ 180 e 
mais o adicional de R$ 90, 
totalizando R$ 270 mensais, 
além do plus em cada fim 
de ano. Lembrando que na 
proposta não há correção de 
valores.

A dívida do vale-ali-
mentação é de aproximada-
mente R$ 3,4 milhões sem 
correção e juros.

ASSEMBLEIA - A proposta 
deve ser analisada pelo fun-
cionalismo numa assembleia 
já convocada pelo Simpim 

para o próximo dia 8 de se-
tembro, às 18h, na Câmara 
de Vereadores e Vereadoras.
 Desde o primeiro 
momento, o presidente do 
Sindicato, Márcio Garcia, 
vêm adotando uma postura 
quase que isenta em relação 

ao assunto, mesmo tendo 
prerrogativas legais em de-
cidir somente no âmbito da 
diretoria a situação. O diri-
gente e a direção da entidade, 
têm remetido ao coletivo a 
decisão, além de não emitir 
suas posições pessoais sobre 

o tema.
 A nova proposta, se 
aprovada pela assembleia do 
Simpim, também precisa ser 
apreciada pelo Legislativo 
em forma de projeto de lei. 
Também em consequência, o 
processo judicial é retirado.

Câmara de Vereadores de Pedras AltasCâmara de Vereadores de Pedras Altas
SESSÃO ORDINÁRIA - 29/08/2022SESSÃO ORDINÁRIA - 29/08/2022

Ata aprovada: Ata aprovada: 
Ata  nº 32/2022 referente a sessão Extraordinária realizada no dia 22 de Ata  nº 32/2022 referente a sessão Extraordinária realizada no dia 22 de 
Agosto de 2022.  Ata nº 33/2022 referente a sessão Ordinária realizada no Agosto de 2022.  Ata nº 33/2022 referente a sessão Ordinária realizada no 
dia 22 de agosto de 2022.dia 22 de agosto de 2022.

Projeto Apregoado:  Projeto Apregoado:  
Projeto de Lei Legislativo nº 05/2022. Projeto de Lei Legislativo nº 05/2022. Dá nome ao prédio da Prefeitura Municipal de Pedras Altas, Dá nome ao prédio da Prefeitura Municipal de Pedras Altas, 
passando a ser denominado de “Centro Administrativo Luiz Alberto Soares Perdomo – Bebeto”.passando a ser denominado de “Centro Administrativo Luiz Alberto Soares Perdomo – Bebeto”.
Autoria: Diego dos Santos Marques, Elenice Mendes da Silva, Antônio Prestes, Lídia Maria de Autoria: Diego dos Santos Marques, Elenice Mendes da Silva, Antônio Prestes, Lídia Maria de 
Azevedo Soares, Nádia Padilha Venâncio, Viviane Maria Avila Albuquerque, Maria Eliana Nobre Azevedo Soares, Nádia Padilha Venâncio, Viviane Maria Avila Albuquerque, Maria Eliana Nobre 
Azevedo, Arildo Madruga Medeiros.Azevedo, Arildo Madruga Medeiros.
Proposições: Proposições: 
Indicação nº 18/2022 - Indicação nº 18/2022 - Ementa: Que o Poder Executivo Municipal, estude a viabilidade de propor Ementa: Que o Poder Executivo Municipal, estude a viabilidade de propor 
parceria com a Empresa Reiter, que atualmente trabalha na extração de toras de eucalipto das parceria com a Empresa Reiter, que atualmente trabalha na extração de toras de eucalipto das 
áreas de reflorestamento de nosso município, para formar parceria visando a manutenção das áreas de reflorestamento de nosso município, para formar parceria visando a manutenção das 
estradas por onde trafegam os caminhões da empresa. Autoria: Nádia Padilha Venâncio. Votação: estradas por onde trafegam os caminhões da empresa. Autoria: Nádia Padilha Venâncio. Votação: 
Aprovado por unanimidade.Aprovado por unanimidade.
Indicação nº 19/2022 - Indicação nº 19/2022 - Ementa: Que o Poder Executivo Municipal, através de sua Secretaria Ementa: Que o Poder Executivo Municipal, através de sua Secretaria 
competente, estude a viabilidade de ampliar as oficinas de ensino de música para os alunos competente, estude a viabilidade de ampliar as oficinas de ensino de música para os alunos 
das Escolas da rede municipal de ensino de nosso Município. Autoria: Elenice Mendes da Silva. das Escolas da rede municipal de ensino de nosso Município. Autoria: Elenice Mendes da Silva. 
Votação: Aprovado por unanimidade.Votação: Aprovado por unanimidade.
Indicação nº 20/2022 - Indicação nº 20/2022 - Ementa: Que o Poder Executivo Municipal, providencie a manutenção Ementa: Que o Poder Executivo Municipal, providencie a manutenção 
do corredor de acesso à propriedade do Sr. José Maria Carvalho na localidade do Arroio Mau, do corredor de acesso à propriedade do Sr. José Maria Carvalho na localidade do Arroio Mau, 
bem como de outros pequenos produtores rurais de nosso município que mantém o acesso às bem como de outros pequenos produtores rurais de nosso município que mantém o acesso às 
suas propriedades através desse corredor. Autoria: Lídia Maria de Azevedo Soares. Votação:  suas propriedades através desse corredor. Autoria: Lídia Maria de Azevedo Soares. Votação:  
Aprovado por unanimidade. Aprovado por unanimidade. 
Pedido de Providências nº 20/2022 -Pedido de Providências nº 20/2022 - Ementa: Que o Poder Executivo Municipal, através de  Ementa: Que o Poder Executivo Municipal, através de 

sua Secretaria competente, providencie o patrolamento e encascalhamento da estrada que vai sua Secretaria competente, providencie o patrolamento e encascalhamento da estrada que vai 
da encruzilhada (quatro bocas) até o São Diogo, bem como a limpeza e colocação de bueiros e da encruzilhada (quatro bocas) até o São Diogo, bem como a limpeza e colocação de bueiros e 
manutenção de pontes e pontilhões onde se fizer necessário. Autoria: Mario Teixeira de Mello. manutenção de pontes e pontilhões onde se fizer necessário. Autoria: Mario Teixeira de Mello. 
Votação: Aprovado por unanimidade.Votação: Aprovado por unanimidade.
Pedido de Providências nº 21/2022 -Pedido de Providências nº 21/2022 - Ementa: Que o Poder Executivo Municipal, através de sua  Ementa: Que o Poder Executivo Municipal, através de sua 
Secretaria competente, providencie com a maior brevidade possível o recolhimento de lixo no inte-Secretaria competente, providencie com a maior brevidade possível o recolhimento de lixo no inte-
rior no município. Autoria: Viviane Maria Avila Albuquerque. Votação: Aprovado por unanimidade.rior no município. Autoria: Viviane Maria Avila Albuquerque. Votação: Aprovado por unanimidade.
Pedido de Providências nº 22/2022 - Pedido de Providências nº 22/2022 - Ementa: Que o Poder Executivo Municipal, através de sua Ementa: Que o Poder Executivo Municipal, através de sua 
Secretaria competente, providencie com a maior brevidade possível a substituição das lâmpadas Secretaria competente, providencie com a maior brevidade possível a substituição das lâmpadas 
de iluminação pública nos Postos de saúde do interior do Município. Autoria: Viviane Maria Avila de iluminação pública nos Postos de saúde do interior do Município. Autoria: Viviane Maria Avila 
Albuquerque. Votação: Aprovado por unanimidade.Albuquerque. Votação: Aprovado por unanimidade.
Pedido de Providências nº 23/2022 -Pedido de Providências nº 23/2022 - Ementa: Que o Poder Executivo Municipal, através de sua  Ementa: Que o Poder Executivo Municipal, através de sua 
Secretaria competente, providencie o patrolamento e encascalhamento da estrada que vai do Secretaria competente, providencie o patrolamento e encascalhamento da estrada que vai do 
São Diogo, passando pela Estância do Paredão até a estrada do Passo dos Carros, bem como e São Diogo, passando pela Estância do Paredão até a estrada do Passo dos Carros, bem como e 
limpeza e colocação de bueiros e manutenção de pontes e pontilhões onde se fizer necessário. limpeza e colocação de bueiros e manutenção de pontes e pontilhões onde se fizer necessário. 
Autoria: Mario Teixeira de Mello. Votação: Aprovado por unanimidade. Autoria: Mario Teixeira de Mello. Votação: Aprovado por unanimidade. 
Pedido de Providências nº 24/2022 - Pedido de Providências nº 24/2022 - Ementa: Que o Poder Executivo Municipal, através de Ementa: Que o Poder Executivo Municipal, através de 
sua Secretaria competente, providencie o patrolamento e encascalhamento da estrada do Passo sua Secretaria competente, providencie o patrolamento e encascalhamento da estrada do Passo 
D’Areia, do entroncamento com a ERS 608 até a divisa com o Município de Herval, passando D’Areia, do entroncamento com a ERS 608 até a divisa com o Município de Herval, passando 
também pelo corredor que liga esta estrada com a “Estrada da Produção”. Autoria: Mario Teixeira também pelo corredor que liga esta estrada com a “Estrada da Produção”. Autoria: Mario Teixeira 
de Mello - Votação: Aprovado por unanimidade.de Mello - Votação: Aprovado por unanimidade.
Pedido de Providências nº 25/2022 - Pedido de Providências nº 25/2022 - Ementa: Que o Poder Executivo Municipal, através de Ementa: Que o Poder Executivo Municipal, através de 
sua Secretaria competente, providencie com a maior brevidade possível, o conserto da ponte sua Secretaria competente, providencie com a maior brevidade possível, o conserto da ponte 
do “Passo da Cruz”, bem como o patrolamento e encascalhamento desta estrada. Autoria: Maria do “Passo da Cruz”, bem como o patrolamento e encascalhamento desta estrada. Autoria: Maria 
Eliana Nobre Azevedo. Votação: Aprovado por unanimidade.Eliana Nobre Azevedo. Votação: Aprovado por unanimidade.
Projeto em Votação: Projeto em Votação: 
Projeto de Lei Ordinária nº 1650/2022 - Projeto de Lei Ordinária nº 1650/2022 - Ementa: Altera o art.1º da 706/2009 estabelecendo o Ementa: Altera o art.1º da 706/2009 estabelecendo o 
piso salarial para os  ACSs e ACEs. Autoria: Poder Executivo. Votação: Aprovado pela Maioria. piso salarial para os  ACSs e ACEs. Autoria: Poder Executivo. Votação: Aprovado pela Maioria. 
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Região organiza desfiles e caminhadas 
cívicas em comemoração aos 

200 anos da Independência do Brasil

7 DE SETEMBRO

No dia 7 de setembro 
será comemorado o 
bicentenário da Inde-

pendência do Brasil. Em razão 
dos 200 anos, autoridades 
brasileiras convidaram Por-
tugal para as comemorações. 
A organização ficou a cargo 
do embaixador Francisco Ri-
beiro Telles, nomeado como 
coordenador nacional, na área 
governativa dos Negócios Es-
trangeiros, das comemorações 
a promover pelo Brasil.
 Em razão da data, 
ao longo do ano, diversas 
atividades serão realizadas 
com o objetivo de recordar o 
processo histórico que condu-
ziu à independência brasileira. 
Assim, dos dois lados do 
Atlântico, instituições pú-
blicas e privadas promovem 
eventos de celebração dos 
200 anos da Independência 
do Brasil, bem como das 
outras duas efemérides que 
se comemoram este ano, con-
cretamente o centenário da 

travessia aérea do Atlântico 
Sul pelos aviadores Gago 
Coutinho e Sacadura Cabral 
e o centenário do nascimento 
do escritor José Saramago.
 Entre os destaques 
das comemorações dos 200 
anos da independência, que 
tem como tema nacional “Bi-
centenário da Independência 
do Brasil, Soberania e Liber-
dade”, está a exposição “Um 
coração ardoroso: vida e lega-
do de D. Pedro I”. O evento 
permitirá que o público veja o 
coração do imperador (Pedro 
de Alcântara Francisco An-
tônio João Carlos Xavier de 
Paula Miguel Rafael Joaquim 
José Gonzaga Pascoal Cipria-
no Serafim de Bragança e 
Bourbon - 1798-1834), que 
está conservado em cápsula 
de vidro e foi emprestado 
pelo governo português para 
ser exposto durante as co-
memorações. No Palácio 
do Itamaraty, o coração está 
na Sala Santiago Dantas, 

climatizada para servir de 
exposição e cripta. Até o dia 
5 de setembro, o local será 
aberto a visitas agendadas 
de estudantes das escolas do 
Distrito Federal e, nos fins 
de semana, a visitação será 
aberta ao público em geral.

REGIÃO - Como de costume, 
atividades ocorrem durante a 
Semana da Pátria no Brasil, 
desde o acendimento da pira 
até desfiles ou caminhadas 
cívicas, geralmente no dia 
da Independência, no 7 de 
setembro, onde instituições e 
escola mostram seu amor ao 
país por meio de mensagens e 
atos de respeito. 
 As  Secre ta r ias 
de Educação organizam os 
eventos cívicos, bem como 
recebem o fogo simbólico 
alusivo a Pátria. Confira a or-
ganização de cada município 
de cobertura impressa do TP:

PEDRAS ALTAS - No dia 
18 de agosto, a secretária de 
Educação, Cultura e Despor-
to (Smecd) de Pedras Altas, 
Cilene Tardiz, recebeu o fogo 
simbólico da Pátria pela Liga 
da Defesa Nacional. A ceri-
mônia contou com a presença 
de algumas autoridades, como 
a secretária de Assistência 
Social, Viviane Peixoto, o 
coordenador de Obras, Clei-
mar Peraça, o representante 
da Associação de Veteranos 
e Amigos da Polícia do Exér-
cito do Rio Grande do Sul 
(Aveape), capitão Neto e sua 
comitiva, da Brigada Militar, 
o sargento Proença e o policial 
Jonatan, equipe da Smecd, a 
vereadora e vice-presidente 
do Legislativo, Maria Eliana 
Nobre Azevedo e população. 
 Ao TP, a secretária 
Cilene confirmou a realização 
de uma Caminhada Cívica 
em comemoração a Inde-
pendência do Brasil, no dia 
8 de setembro, quinta-feira, 
com início às 14h. O trajeto 
inicia em frente à escola Assis 
Brasil, seguindo pela rua Fer-
nando Abott, Pedro Osório, 
avenida Comendador Ávila 
até a praça central  Joaquina 
de Assis Brasil, onde será 
realizada a apresentação da 

banda da escola municipal 
Manoel Lucas Prisco, de Pi-
nheiro Machado, e da banda 
do 3º Regimento de Cavalaria 
Mecanizada.

PINHEIRO MACHADO – 
Na Terra da Ovelha, a abertura 
da Semana da Pátria ocorre 
nesta quinta-feira (1º), a partir 
das 9h, com recepção do fogo 
simbólico no monumento da 
Pátria e acendimento da Pira 
da Pátria pelo prefeito Ronal-
do Madruga e hasteamento 
dos pavilhões. Na abertura, 
também está programada uma 
saudação à Pátria, por Sandra 
Peraça e apresentação cultural 
das escolas municipais Dois 
de Maio, Manoel Lucas Pris-
co e Avelino de Assis Brasil.
 No município, o 
desfile cívico em comemo-
ração aos 200 anos da In-
dependência do Brasil está 
agendado para o feriado de 7 
de Setembro, a partir das 14h, 
sendo que às 13h30 ocorre a 
condução do fogo simbólico 
ao altar da Pátria e guarda até 
17h pela Brigada Militar.
 Confira a ordem do 
desfile: banda, Pelotão Mirim, 
Grupo de Capoeira, Apae e 
Projeto Conviver. Escolas: 
Pinheirinho, Tania Cardoso, 
Manoel Lucas Prisco, Dois 
de maio, Ana Tereza da Rosa, 
José Erminio de Moraes, Ave-
lino de Assis Brasil, São João 
Batista e Colégio Hipólito 

Ribeiro.
 O encerramento 
ocorre às 17h com oração 
de Noe e arreamento dos 
pavilhões. Em continuidade, 
às 18h, show com Jorginho e 
banda.

HULHA NEGRA – Confor-
me informações repassadas 
pela secretária de Educação 
e Cultura de Hulha Negra, 
Adriana Delabary, no mu-
nicípio, como já é tradição, 
o desfile cívico acontece no 
fim de semana que antecede 
o feriado do 7 de Setembro. O 
ato ocorrerá no domingo (4), 
a partir das 9h, com percurso 
pela avenida Getúlio Vargas e 
palanque das autoridades em 
frente a Prefeitura. O desfile 
tem início com um pelotão 
do Executivo e Legislativo, 
seguido da passagem dos 
veículos da Prefeitura, para 
posterior o desfile das escolas. 
Também deverá participar os 
grupos do Centro de Refe-
rência da Assistência Social 
(Cras). Ainda foi convidada 
a Banda da 3ª Brigada de 
Cavalaria de Bagé.

CANDIOTA – Na capital 
Nacional do Carvão, a pro-
gramação da Semana da Pá-
tria inicia nesta quarta-feira 
(31) com a participação de 
representantes do projeto 
Esporte para a Vida (EPV) 
na corrida dos Archotes, em 

Bagé, a partir das 18h30. A 
partir das 21h, acontece a 
chegada do Fogo Simbólico, 
recepcionado pelos pelotões 
do EPV e Brigada Militar, 
no trevo acesso a sede do 
município, seguindo o trajeto 
pela avenida 24 de Março, e 
ruas Engenheiro Magalhães 
Filho, Francisco Assis do 
Pinho e Ulisses Guimarães 
até a frente da Prefeitura 
Municipal, onde acontece 
a solenidade de abertura da 
Semana da Pátria.

O Fogo Simbólico 
será levado para o Polo de 
Educação Usina do Saber, 
na Vila Residencial, onde 
ficará sob vigília durante a 
semana por responsabilidade 
da Secretaria de Educação de 
Candiota. 

O desfile cívico será 
no feriado de 7 de setembro, 
com os temas nacional e es-
tadual unificados, sendo o Bi-
centenário da Independência 
do Brasil. O tema municipal 
é “Candiota valorizando suas 
potencialidades”. A con-
centração é a partir das 9h 
com início do desfile às 10h 
pela avenida 24 de Março. A 
extinção do Fogo Simbólico 
é às 17h ao lado do Galpão 
do Produtor, na praça Dario 
Lassance. Segundo a Smed, 
em caso de chuva, haverá um 
Ato Cívico no Ginásio Muni-
cipal com representantes das 
escolas e demais instituições.

Divulgação TP

Coração de D. Pedro I ficará sob vigilância no Palácio 
Itamaraty, em razão dos 200 anos da Independência

Em Candiota, desfile cívico vai acontecer no 
dia 7 de setembro, na avenida 24 de Março

Em Pedras Altas, equipe da Educação participou da recepção do fogo simbólico
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Na últ ima semana 
aconteceu a 11ª Feira 
de Ciências – Feira 

Integradora da Feira de Ciên-
cias do Pampa (Fecipampa), 
em que foram selecionados 
trabalhos de escolas da região 
para representar o Campus 
Bagé da Universidade Fede-

TRABALHOS SELECIONADOS PARA A 2ª FECIPAMPA

Divulgação TP

Evento reuniu estudantes e progessores de diversos municípios

Região classifica projetos para etapa 
estadual da Feira de Ciências da Unipampa

EDUCAÇÃO

Categoria Educação Infantil
Candiota
Trabalho:A importância da sustentabilidade para todas 
as formas de vida - Escola: EMEI Gente Feliz - Alunos 
(as): Analuh Brum Corruche, Antonely Freitas Alnoch, 
Pedro Henrique Pinto Jorge e Werley Schwert de Azam-
buja - Professores (as): Lisiane Correa e Neiva Elisa 
Moreira Guterres.
Trabalho: A mistura das cores - arco-íris- Escola: EMEI 
Odete Lazzare Corrêa – Alunos (as): Alana Pascoaline Ta-
vares Vargas, Brendha dos Santos de Almeida e Mellyssa 
Pereira de Freitas - Professores (as): Mary Anny da Silva 
Machado Moraes e Laíssa Antunes Cardoso.
Trabalho: Projeto O que posso fazer para mudar o 
mundo? “Pequenas ações que a natureza agradece”- 
Escola: EMEI Gente Inocente – Alunos (as): Ana Lívia 
Garcia Garcia, Gabriel Pinheiro da Rosa Filho, Isadora 
Rodrigues Palma e Maitê Medeiros Oliveira - Professora: 
Cristiane Pereira Gonçalves.

Hulha Negra
Trabalho: Aprendendo a incluir - Escola: EMEF Monteiro 
Lobato - Alunos (as): Amanda Vitória Calvete, Andryele 
Tort, Eliezer Rocha Serpa e Pedro Henrique Andrades 
- Professores (as): Suélen Manzke e Diovana Lucena.
Trabalho: Mini estufa para germinação de sementes - 
Escola: EMEF Colônia Nova Esperança - Alunos (as): 
Samuel Gustavo Andrade, Vitor de Andrade, Millena 
Conceição e Miguel Schmitt - Professora: Marcia Velleda 
Macke.
Trabalho: O mundo mágico das formigas - Escola: EMEF 
Monteiro Lobato - Alunos (as): Isadora Fernandes, Mariê 
Fernandes, Sophya Bandeira e Willian Torbes - Profes-
sora: Carina dos Santos Soares.

Piratini
Trabalho: Para além das janelas: muitas linguagens e 
experiências para serem vivenciadas - Escola: EMEF 
Doutor Vieira da Cunha - Alunos (as): Miguel Moreno 
Antunes, Pâmela Bierhais Ribeiro, Jaderson Davisson 
Alves e Henrique Islabão - Professora: Mariza Leão 
Anunciação.

Categoria Ensino Fundamental
Candiota
Trabalho: Bilhete secreto - Escola: EEEF Dario Lassan-
ce - Alunos (as): Pedro Gabriel Pfeifer, Ana Vitória Leal e 
Caroline Noble - Professora: Claudia Isabel Stehr.

Trabalho: Fazendo tinta com a terra - Escola: EMEF 
Santa Fé - Alunos (as): Wendel Gabriel, Nicolly Formiga, 
Isabelli Maciel e Paola Gonçalves - Professora: Claudia 
Isabel Stehr.
Trabalho: O arco-íris - Escola: EMEF Santa Fé - Alunos 
(as): Davi Campelin, Eloá Rodrigues, Nicolly Casagran-
de e Pedro Henrique Dias - Professora: Adriane Miriam 
Pagel Wollmann.
Trabalho: Alfabetização matemática inclusiva – Um olhar 
além do diagnóstico. - Escola: EEEF Dario Lassance 
- Alunos (as): Karoline Barreto de Lima e Kauã Farias - 
Professores (as): Elenara Gonçalves e Fernanda Krauzer.
Trabalho: Candiota: polo carbonífero e termoelétrico do 
Rio Grande do Sul - Escola:EEEM Jerônimo Mércio da 
Silveira- Alunos (as): Ryan Trassante Garcia, Guilherme 
Zanatto Brasil, Maria Clara Munhoz Teixeira e Giovana 
dos Reis Soares- Professores (as): Luiz Antônio de Qua-
dros Dworakowski e Maria de Fátima Monteiro Alves.
Trabalho: Gerador de Hidrogênio - Escola: EEEM Je-
rônimo Mércio da Silveira- Alunos (as): Sarah Reis de 
Mello, João Henrique Garcia Garcia e Maria Leonora 
Vivian Lehr – Professores (as): Luiz Antonio de Quadros 
Dworakowski e Mandi Daia Bustamante de Ávila.

Hulha Negra
Trabalho: Dengue: uma intervenção pedagógica no en-
frentamento do mosquito Aedes Aegypti -  Escola: EMEF 
Monteiro Lobato - Alunos (as): Marieli Schneider Hartwig 
Muller, Tanielly Ritta Jorge Azambuja, Tauã Oliveira da Sil-
va e Valentina Schwert Timm - Professores (as): Adriana 
Pereira Cardoso e Denilson Sousa.
Trabalho: Projeto pedagógico interdisciplinar horta na es-
cola - Escola: EEEF Chico Mendes - Alunos (as): Cristian 
Gabriel Schmidt Anschau, Isabely Maria Veber Machado, 
Isadora da Rosa Oliveira e Vicente de Almeida Mello da 
Cruz - Professores (as): Vagner Vicentin Hahn e Odilane 
dos Santos de Bertoli.
Trabalho: Solo: conhecer, preservar e garantir a vida - 
Escola: EMEF Monteiro Lobato - Alunos (as): Giovana 
Ibeiro Acosta, Inácio Ortel de Souza, Laís Borges Bento, 
Laura Baier Willrich - Professora: Cássia Beatriz Portela 
de Oliveira.
Trabalho: Dados de caso de Covid no município antes 
e pós vacina - Escola: EMEF Auta Gomes - Alunos (as): 
Cauany Antunes Pinto, Davi Samoel Calvete Botelho, 
Melissa Fernandes Molina e Marciel dos Passos Rodri-
gues - Professora: Joseane dos Santos Oliveira.
Trabalho: Identificando Vertebrados através de pegadas 

na sanga Olaria, na cidade de Hulha Negra - RS - Escola: 
EEEF Professora Dalva Conceição Medeiros - Alunos 
(as): Nathalya Bandeira Chagas, Luana Borges Vidart, 
Gustavo Alves Bento e Luizy Lopes de Lima - Professor: 
Yuri Hoesel dos Santos.
Trabalho: O Fumo e a saúde - Escola: EMEF Colônia 
Nova Esperança - Alunos (as): Gabriel Santa Catarina 
Baranzelli, Miguel Matos da Silva dos Santos, Muryllo 
Rodrigues de Lima e Vitor Samuel Padilha Gonçalves - 
Professores (as): Gisele Duarte Nunes e Silvane Marques 
Gomes

Categoria Ensino Médio
Aceguá
Trabalho: Drone caseiro - Escola: EEEM Barão de 
Aceguá- Alunos (as): Andrei Pinheiro Rostand, Bernardo 
Lucas Larruscaim Porto, Deivid Ferreira Cotto e Gabriela 
Correa Rodrigues– Professora: Hélen Giorgis Santos.

Candiota
Trabalho: Ginástica holística - Escola: EEEM Jerônimo 
Mércio da Silveira- Alunos (as): Gabrielly Araújo de Abreu, 
Jorge Gabriel Spiegel de Quadros, Miguell Machado 
Ribeiro e Rafael Mendes Lucena– Professora: Sonia 
Adriana Moreira Marques.
Trabalho: Permacultura na escola: alimentação saudável, 
empreendedorismo, tecnologia e integração social - Es-
cola: EEEM Jerônimo Mércio da Silveira- Alunos (as): 
Bernardo de Sousa Sousa, Letícia Sílvia de Almeida, 
Muryllo da Silva Gonçalves e Oseias da Silva Alves Filho– 
Professores (as): Josimar Feira Garcia e Luiz Antônio de 
Quadros Dworakowski.
Trabalho: Semáforo controlado pelo Arduino - Escola: 
EEEM Francisco Assis Rosa de Oliveira- Alunos (as): 
Rodrigo Martins, Otávio Samboray, Vinícius Arce e Hanna 
Barbieri–Professor: Fabio Kaupe Marins Martins.

Hulha Negra
Trabalho: Ensino na pandemia - Escola: EEEM 15 de 
junho- Alunos (as): Monica Borges dos Santos, Letícia 
Gonçalves de Lima, Samuel Cazarotto Vargas e Willian 
Santos de Souza–Professores (as): Melina Tort Borges 
e Margite Mello Severo
Trabalho: Geladeira solidária - Escola: EEEM 15 de 
junho- Alunos (as): Bianca Camponogara, Alessandra 
Oliveira Almeida, Karen Pereira Camponogara e Niever-
ton dos Santos Camponogara– Professores (as): Melina 
Tort Borges e Ana Flávia Machado.

ral do Pampa (Unipampa), na 
2ª Fecipampa, que envolve 
os dez campi da Instituição.
 Na região, além 
de Bagé, os municípios de 
Aceguá, Candiota, Hulha 
Negra e Piratini também 
classificaram trabalhos para 
esta etapa. As categorias são: 

Educação Infantil e Anos 
Iniciais, Ensino Fundamental 
– Anos Finais, Ensino Médio, 
Ensino Técnico Integrado e 
Educação de Jovens e Adul-
tos (EJA).
 Nesta etapa terá 
novamente o destaque in-
clusivo, avaliado tanto pela 

presença e participaçãodos 
estudantes, quanto pela re-
levância da proposta apre-
sentada para acessibilidade 
das pessoas com deficiência. 
Também haverá o destaque 
do público externo, que será 
avaliado a partir da contagem 
do número de curtidas do 
vídeo no canal do YouTube 
da Fecipampa. Caso ocorram 
empates, o maior número de 
comentários será o critério de 
desempate.
 De acordo com 
o coordenador do evento, 
Pedro Dorneles, os traba-
lhos das categorias Ensino 
Fundamental - Anos Finais e 
Médio, são avaliados pelo re-
sumo (40%) e vídeo (60%) e 
a categoria Educação Infantil 
e Anos Iniciais, a avaliação é 
somente por vídeo. O período 
de votação do público exter-
no acontece dia 19 de setem-
bro e no dia 22 encerram as 
votações. No dia 23 será a 
realização da 2ª Fecipampa, 
quando será realizada a live 
de divulgação dos resultados.
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Feira pinheirense está marcada para 
ocorrer de 26 a 28 de janeiro de 2023

EXTRATO DE TERMO DE RESCISÃO E NOTIFICAÇÃO PARA DESOCUPAÇÃO 
DE IMÓVEL – Termo de Rescisão de Contrato Unilateral do Termo de Parceria e de Cessão 
de Uso Resolúvel de Bem Imóvel Municipal entre a Prefeitura Municipal e Sindicato dos Tra-
balhadores da Construção Civil e Montagem e Manutenção Industrial de Candiota (CNPJ n.º 
28.162.180/0001-27). 
Fica rescindido o presente termo unilateralmente, com fulcro nos artigos 77, 78, I, II e 79, I, 
da Lei n.º 8666/93, bem como com base nas cláusulas contratuais 3.2., item “b” e “c” e 8.1., 
acarretando a rescisão de pleno direito do termo de empréstimo do imóvel localizado na 
Rua Alcebíades Antunes, n.º 101, na Vila Residencial, em Candiota/RS, de propriedade do 
Município de Candiota.
Fica o Sindicato dos Trabalhadores da Construção Civil e Montagem e Manutenção Industrial 
de Candiota notificado a desocupar o imóvel no prazo máximo de 30 (trinta) dias, a contar 
da presente publicação, sob pena de caracterização de esbulho possessório, justificando o 
uso de medidas judiciais.

Data 30/08/2022.
LUIZ CARLOS FOLADOR, 

Prefeito Municipal.

Na foto, o presidente da Arco, Edemundo Gressler, 
com o vice do Sindicato Rural de 

Pinheiro Machado, Leonardo Farion

PINHEIRO MACHADO

Divulgação da 
39ª Feovelha tem 
início na Expointer

Ma i s  uma vez ,  o 
Sindicato Rural de 
Pinheiro Machado 

escolheu a Expointer – o 
maior evento agropecuário 
da América Latina – para 
dar início à divulgação da 
próxima Feovelha. Nesta 
semana, o vice-presidente 
da entidade organizadora da 
feira, Leonardo Farion,está 
visitando os segmentos da 
área e as associações de 
raças presentes no Parque 
de Exposições Assis Brasil, 
em Esteio, para oficializar 
o convite através da entrega 
de cartazes do evento que 
chegará na sua 39ª edição 
ininterrupta em 2023.
 Segundo ele, essa 
divulgação antecipada é 
uma estratégia para que os 
ovinocultores se organizem 
para fazer acontecer mais 
uma Feovelha. “Temos que 
estar onde o produtor rural 
está e nada melhor que na 
Expointer pra encontrar 
muitos deles reunidos nas 
associações de raças e pres-
tigiando o evento. Começar 
essa divulgação agora ga-
rante que todos preparem 
seus melhores animais para 
os julgamentos e também-
para comercializar ovinos 
de excelente qualidade ge-
nética no início do próximo 
ano”, afirmou Farion.

PROGRAMAÇÃO –  A 
Feovelha faz parte do ca-
lendário oficial de eventos 
do Rio Grande do Sul e está 
marcada para os dias 26, 
27 e 28 de janeiro de 2023, 
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GABINETE DO PREFEITO
EXTRATO DE RESCISÃO E DE NOTIFICAÇÃO 

PARA DESOCUPAÇÃO DE IMÓVEL

Prefeitura de Candiota

no Parque Charrua, em 
Pinheiro Machado. Além 
dos julgamentos e rema-
tes, a programação contará 
com feira e concurso de 
artesanato em lã, concurso 
municipal de borregas, ofi-
cinas, palestras e reuniões 
ligadas ao setor. “Vamos 
continuar trabalhando em 
uma programação técnica 
e comercial, porque enten-
demos que o nosso público-
-alvo é o ovinocultor. É 
na Feovelha que ele vai 
fazer contatos, negócios e 
mostrar sua produção pra 
outros tantos como ele que 
dependem da ovinocultura 
e também trabalham pelo 
seu fortalecimento”, expli-
cou o vice-presidente. 

PRÓXIMOS PASSOS – 
Além da busca por pa-
trocinadores, ajustes na 

programação e manutenção 
do Parque Charrua, em 
breve o Sindicato Rural 
promoverá a escolha das 
soberanas para que possam 
dar continuidade às ações 
de divulgação do evento. A 
venda de estandes também 
deve iniciar em seguida. 
Todas as informações es-
tarão disponíveis nas redes 
sociais oficiais da Feovelha 
(Facebook e Instagram).

APOIOS – A 39ª Feovelha 
conta com o apoio da Asso-
ciação Brasileira de Cria-
dores de Ovinos (Arco), 
Federação da Agricultura 
do Estado do Rio Grande 
do Sul (Farsul), Serviço 
Nacional de Aprendiza-
gem Rural (Senar), Emater, 
Nova Net, Prefeitura e 
Câmara de Vereadores de 
Pinheiro Machado.

Localizado no as-
sentamento Sepé Tiaraju, 
no interior de Hulha Negra, 
o CTG Herdeiros do Sepé, 
que tem a frente como patrão 
Vergílio Fortes Outeiro e 
vice, José Nedir da Silva Ou-
teiro, também já se organiza 
para a Semana Farroupilha 
2022. 

Fundado em 2009 
com a participação da fa-
mília Outeiro, comunidade 
local e a juventude da Co-
lônia Nova Esperança, o 
CTG teve por objetivo se 
somar as demais entidades 
do município e trazer os fes-
tejos farroupilhas para mais 
perto da população residente 
no interior, sem deixar de 
buscar a integração com os 
demais piquetes e CTGs.

Em entrevista ao TP, 
José Nedir Outeiro afirmou 
que a retomada acontece ain-
da devagar e com alguns cui-
dados com a saúde devido ao 
município ainda apresentar 
casos de Covid-19. “A saúde 
em primeiro lugar, pois fo-
ram dois anos sem podermos 
festejar o mês mais esperado 
pelos gaúchos. O último ano 
(2021) foi comemorado, mas 
com bastante restrições e 
aberto somente aos sócios 
do CTG. Comemoramos de 
forma mais isolada para não 
passar em branco”, disse.

Na programação para 
a Semana Farroupilha cons-
tam jantares e bingo. Para o 
domingo (18), estão agenda-
dos atrações como torneio de 
bocha, 48, torneio de pênalti 
de bombacha e torneio de 
bodoque, além de churrasco 
ao meio dia.

Questionado pelo 
jornal sobre o sentimento 
de realização de um evento 
mais amplo em 2022, José 
Nedir fala e m gratidão. 

“O sentimento de retornar 
as atividades e de muita 
gratidão por estarmos todos 
reunidos novamente e com 
saúde. É também de alegria 
por podermos comemorar a 
tradicional Semana Farrou-
pilha e estar entre os amigos 
e familiares”, destacou.

Com o lema “Culti-
var as tradições e preservar 
as coisas belas do pago”, o 
CTG já confirmou partici-
pação no tradicional desfile 
de 20 de Setembro na cidade 
de Hulha Negra. “Estamos 
nos organizando com em-
polgação, temos desde o 
peão mais novo até o mais 
velho cuidando os cavalos e 
se preparando para cruzar a 

avenida de chapéu bem ta-
peado”, ressaltou José Nedir.

BOI MECÂNICO – A en-
tidade também está com 
uma programação para o 
próximo fim de semana, 
dias 3 e 4 de setembro, o 
Boi Mecânico do Herdeiros 
do Sepé. O evento contará 
com laço equipe, individual, 
dupla, triplo, raspadinhas, 
dupla, trio, piá e prenda até 
12 anos, com premiações 
em dinheiro e troféu de-
pendendo da categoria. O 
evento terá como narradores 
Zequinha Nunes e Fábio 
Torbes. Informações pelos 
telefones (53) 9.99793950 
e (53) 9.99319632.

HULHA NEGRA

Torneios marcarão 
programação do CTG 
Herdeiros do Sepé na 
Semana Farroupilha

Patrão Vergílio durante atividades de Semanas anteriores

CTG Herdeiros do Sepé costuma participar dos desfiles

Divulgação TP
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Denúncias serão recebidas diretamente no Sindicato dos Municipários

Divulgação TP

A campanha está sendo divulgada
 nas redes sociais do Simpim

Nesta semana, o pre-
sidente do Sindica-
to dos Municipá-

rios de Pinheiro Machado 
(Simpim), Marcio Duarte 
Garcia, postou um vídeo 
nas redes sociais oficiais 
da entidade para informar 
sobre o lançamento de uma 
importante campanha vol-
tada aos servidores pinhei-
renses. Trata-se de um mé-
todo para denunciar casos 
de assédios (moral e sexual) 
e abusos de autoridade no 
ambiente de trabalho.  
 Segundo contou, 
vários são os relatos que es-
tão chegando até ele e tam-
bém há o conhecimento de 
todos que isso é um proble-
ma histórico no município – 
mas que precisa ter um fim. 
“Assunto do sindicato é a 
defesa do servidor: a gente 
negocia índice salarial e 
vales atrasados, constrói a 
nossa sede, mas não é só 
isso. O sindicato também 
protege o servidor no que 
diz respeito à sua digni-
dade. Não é só dinheiro, 
porque dignidade é muito 
mais importante que isso”, 
afirmou o presidente. 
 No vídeo, Marcio 
chegou a contar sobre uma 
cena de abuso de autoridade 
que presenciou recente-
mente. “Tem gente que não 
têm condições de exercer 
um cargo de chefia, não 
tem o mínimo de respeito e 
não sabe que o cargo requer 
responsabilidade dobrada 
com as pessoas que estão 
ao seu redor. É um absurdo 
uma pessoa ter que passar 
por essas situações no seu 
ambiente de trabalho e nós 
vamos tentar dar um basta 
nisso porque a ditadura já 
acabou”, disse. 

INICIATIVA – Conforme 

explicou, passará direta-
mente pelo sindicato a ofi-
cialização de uma denún-
cia por parte da vítima. A 
partir disso, a entidade se 
responsabilizará por levar 
ao conhecimento do Poder 
Executivo para que tome 
as medidas cabíveis. Ainda 
segundo Márcio, ele entrou 
em contato com o prefeito 
Ronaldo Madruga para 
relatar o que vem aconte-
cendo e o colocou a par da 
campanha, oficializando a 
parceria. “É o Executivo 
que tem o poder de resolver 
esse tipo de situação, além 
de ter sido uma promessa 
de campanha acabar com 
a perseguição política – 
que inclui esses abusos de 
autoridade. Acredito que 
a intenção do Executivo 
também é coibir esse tipo 
de ato e não vai querer se 
comprometer”, destacou. 

DENUNCIE – Para a dire-
toria do Simpim, a ideia é 

começar a coibir esse tipo 
de situação no município a 
partir de denúncias que - de 
fato - sejam investigadas 
e os responsáveis devida-
mente punidos. “Então se 
você sofreu esse tipo de 
abuso, entre em contato 
com o sindicato, que nós 
vamos oficializar uma noti-
ficação com detalhes contra 
o chefe e vamos notificar o 
Poder Executivo. É a opor-
tunidade que ele vai ter para 
que as medidas cabíveis 
sejam tomadas, mas caso 
não aconteça, será procu-
rado o Ministério Público, 
a Delegacia de Polícia ou 
órgão que for preciso - nós 
vamos até o fim do mundo 
para que a pessoa pague 
pelo que fez”, disse o pre-
sidente. Para a reportagem, 
ele reforçou o pedido para 
que as pessoas não tenham 
medo de registrar a denún-
cia, visto se tratar da única 
maneira de transformar essa 
lamentável realidade.

Simpim lança campanha 
para coibir assédios e 
abusos de autoridade

PINHEIRO MACHADO
Por Gislene Farion
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Governador e secretária de Estado da Educação assistiram a apresentação do trabalho
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QUEM ANUNCIA, VENDE

Escola de Hulha Negra 
apresenta trabalho na Expointer

O projeto “Semean-
do Agrofloresta”, 
da escola Estadual 

de Ensino Fundamental 
(EMEF) Chico Mendes, de 
Hulha Negra, participou nos 
dias 27, 28 e 29 de agosto da 
45ª Expointer, na cidade de 
Esteio. A instituição estava 
representada pelo professor 
Vagner Vicentin Persio e a 
aluna do 6º ano, Sara Milena 
Veber Machado, de 12 anos. 

Conforme o diretor 
da escola, Mariano Gasso, o 
projeto mostra como funcio-
na a agrofloresta na pequena 
propriedade, considerando 
que o projeto foi desenvol-
vido em uma pequena área 
da escola. “Iniciamos com 
este trabalho ainda em 2019, 

Aluna Sara apresentou o projeto junto do professor Vagner, a autoridades estaduais, como 
o governador Ranolfo Vieira Júnior e a secretária de Educação, Raquel Teixeira

MEIO AMBIENTE

quando nós plantamos em 
torno de 150 mudas de árvo-
res junto à hortaliças, legu-
minosas, grãos e tubérculos. 
Plantamos o que poderia 
ser utilizado na refeição 
das crianças”, relembra o 
diretor.

Sobre a participação 
na Expointer, a assessora 
Pedagógica da 13ª Coorde-
nadoria Regional de Educa-
ção (CRE), Elisa Portella, 
responsável pelas escolas 
do campo na região, rela-
tou que a escola participou 
ainda no primeiro semestre 
deste ano, de uma seleção 
dos melhores projetos das 
escolas estaduais do cam-
po, sendo selecionada após 
passar por uma banca de 

avaliação da Secretaria Es-
tadual de Educação (Seduc) 
e convidada para participar 
da Expointer.

Elisa relatou também 
que desde o primeiro mo-
mento, a escola se destacou 
no evento pela qualidade 
do trabalho apresentado. 
“A apresentação da aluna 
Sara chamou a atenção 
das autoridades, o que pra 
nós não é surpresa porque 
a escola vem fazendo um 
trabalho diferenciado, foi 
muito dignificante ver todo 
esse sucesso”, afirmou.

O professor respon-
sável do projeto, como já 
referdo, é Vagner Vicentin 
Persio, que conta ainda com 
a colaboração dos docentes 
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Cenira Hahn, Cleonice de 
Fátima da Cruz, Odilane dos 
Santos de Bortolli, Nádia 
Teresinha de Picoli, Itamar 
de Oliveira Barros e Tatiana 
Garcia.

O governador do Es-
tado, Ranolfo Vieira Júnior 
e a secretária de Educação, 
Raquel Teixeira, assistiram 
à apresentação da escola no 
último sábado. 

COM O TRIGO - O diretor 

ainda mencionou, que a 
escola está desenvolven-
do um trabalho voltado 
ao plantio do trigo, que é 
cultivado dentro do projeto 
“Semeando Agrofloresta”. 
“Nós já realizamos diver-
sas atividades relacionadas 
ao trigo, como o estudo da 
sua história, períodopara 
ser cultivado, desenvol-
vimento, função das suas 
variedades”, falou.
 A instituição tam-

bém solicitou aos alunos 
que pesquisassem e fizes-
sem junto aos pais receitas 
com trigo e seus derivados 
e posteriormente a escola 
também executou algumas 
das receitas. 
 Próximo a colheita 
do grão, também será reali-
zada uma oficina na escola 
para a prática do artesanato 
com a palha do trigo. A 
atividade está prevista para 
dezembro deste ano.

Estande da escola Chico Mendes foi bastante visitado durante a exposição


